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El proceso de compra de Citibanamex ya no representan un riesgo de
concentración para el mercado de Afores: Francisco Urióstegui

Extracto de la entrevista con Francisco Urióstegui, el vicepresidente asistente 
de Instituciones Financieras de Moody´s Local México, en el programa 

“Negocios en Imagen”, conducido por Darío Celis y Rogelio Varela en Imagen
Radio. 

DARIO CELIS: En un nuevo reporte, Moody’s México analiza las implicaciones para 
el sector asegurador y de pensiones derivado del proceso de venta de 
Citibanamex. 

Vamos a platicar con el vicepresidente asistente de Instituciones Financieras de 
Moody´s Local México, Francisco Urióstegui. Francisco, ¿cómo estás? Buenas 
tardes. 

FRANCISCO URIÓSTEGUI: Hola, muy buenas tardes, Darío. 

DARIO CELIS: También te saluda Rogelio Varela. 

ROGELIO VARELA: Saludos, Francisco. 

FRANCISCO URIÓSTEGUI: Hola Rogelio, ¿cómo estás?

DARIO CELIS: Francisco, ustedes hicieron este estudio evaluando el riesgo o más 
que riesgo, las implicaciones que tendrá en el sector de las Afores la venta de 
Banamex por el peso específico que tiene ese banco en el segmento de las 
Administradores de Fondo para el Retiro. ¿Qué es lo que han encontrado? ¿Qué es
lo que detectaron? 

FRANCISCO URIÓSTEGUI: Pues principalmente, Darío, en el transcurso de todo 
este proceso hubo en su momento interesados que tenían también participación 
por ejemplo en el negocio de la Afore, que en caso de haber avanzado, habrían 
representado un potencial riesgo de concentración porque Afore Citibanamex es 
una de las más grandes, es la tercera más grande por administración de activos, 
estamos hablando de alrededor del 16 por ciento, y por otra parte, también tiene 
aproximadamente 10 millones de clientes. 

Entonces por el lado de los activos bajo administración representaba un impacto 
importante para el sistema financiero en general y cómo se iban a administrar al 
final esas carteras, y por otra parte, para el Sistema de Ahorro para el Retiro, 9 
millones de personas es una cifra relevante en general para el sector. 



ROGELIO VARELA: Está un compás de espera, Francisco, esta venta de 
Citibanamex, de la parte de consumo, ¿cómo tomaría Moody’s la posibilidad de 
que se hiciera una oferta pública inicial de acciones en vez de concentrarse la 
operación en un solo grupo? 

FRANCISCO URIÓSTEGUI: Ese tema quizá no tendría ahorita los elementos para 
abordarlo, lo que nosotros vemos en el reporte y lo que sí podríamos quizá 
extender respecto a nuestra conclusión es que esa opción tampoco representaría 
un riesgo de concentración para el mercado de las Afores y de los seguros. 

Los actuales postores, los actuales interesados todavía en el proceso de compra 
de Citibanamex, incluso esta opción que mencionas, Rogelio, ya no representan 
un riesgo de concentración para el mercado de Afores y aquí quisiera hacer un 
énfasis interesante en el tema de los seguros, casi no se conoce, pero Seguros 
Citibanamex es una de las diez aseguradoras más grandes por tamaño de prima 
en el mercado, entonces también por ahí había un riesgo de algún tipo de efecto 
en caso de que algún grupo financiero con participación actualmente en el 
negocio de los seguros fuera el ganador en la compra, pero con los actuales 
interesados, vemos que ese riesgo se ha diluido completamente. 


